
墨西哥驻华大使温立安：

成立 25 年来，APEC 在促进亚太地区对话、合作

和贸易便利化方面发挥了关键性的驱动作用。今

年，APEC 峰会的主题再次强调了实现我们共同目

标的重要性，强调了峰会多年来秉持的开放精神。

我相信，亚太经合组织在朝着巩固的亚太共同体方

向上做出了很多努力。我也相信，APEC 北京峰会

将在这个方向上迈出非常重要的一步。墨西哥是

亚太经合组织坚定的支持者，将会积极地和中国以

及其他经济体一起，确保召开一次成功的 APEC 领

导人峰会。

充分考虑到墨西哥作为主要新兴经济体所提

供的机会，以及中国作为其重要贸易伙伴与外国直

接投资来源地的作用，墨中两国都在努力深化互惠

互利的长期合作关系，希望达成更高水平的合作和

建立更紧密的贸易、商业和投资关系。

在过去的 20 个月里，培尼亚总统领导的政府以

及国内主要政党在国会通过了墨西哥几十年来最雄

心勃勃的 11 项改革计划，以提高战略性关键领域的

生产力，涉及领域包括教育、劳务、经济竞争力、电信、

税务、金融、社会保障和能源（包括石油、天然气和电力工业）。这些改革措施将提供一个全新的机会，向

外国投资开放新的领域，为企业创造更有利的环境。我们相信，在墨西哥，外国公司不仅会发现巨大的商

业机会，还会发现这里拥有对外国投资者来说高度透明的法制环境和完全开放的管理架构。

澳大利亚驻华大使孙芳安：

澳大利亚和中国密切协作，将以一系列切实可

行的行动支持今年 APEC 会议重点议题的实施。

澳大利亚是贸易自由化的坚定支持者，支持任何形

式的贸易自由化安排。

澳大利亚欢迎中国在APEC框架内提出的建立亚

太自贸区这一长期目标。多边自贸谈判参加方越多，

谈判越复杂、耗时越长。因此，澳大利亚非常支持中方

作为APEC主席国寻求一种方式，使这一地区的经济

体最终达成亚太自贸区计划，无论最终需要多长时间。

今年，APEC 确实取得了很大进展，中国在政策

设定方面取得了很大进步，澳大利亚作为自由贸易

的支持者，希望 APEC 能继续反对贸易保护主义，

促进贸易投资，减少贸易壁垒。

本世纪最大的趋势是全球经济发展重心在向

亚太地区转移，持续推进经济一体化。我们欢迎中

国在这一进程中发挥作用。

2014 年是“充满机遇的一年”，中澳两国密切合

作，在APEC议程和目标上保持了一致。澳大利亚作

为 G20 轮值主席国，为 G20 所做的工作与中国作为

2014年APEC 主办方所做的重要工作相得益彰。这些工作实际上是被澳大利亚和中国在战略合作伙伴关

系下保有的非常强劲和健康的双边关系所支持的。在 APEC 和 G20 这样的架构内努力实现目标与憧憬。

这些目标与憧憬将会推动增长，使贸易和投资更加自由，为两国人民、本地区人民和世界人民造福。

新加坡驻华大使罗家良：

新加坡是东盟十国之一，也是世界贸易组织以

及亚太经合组织成员经济体之一。自 1990 年建交

以来，新中两国关系取得了突飞猛进的发展。

新 加 坡 是“ 海 上 丝 绸 之 路 ”大 布 局 中 一 个 重

要 的 点 ，中 新 共 建“ 海 上 丝 绸 之 路 ”有 助 于 实 现

区 域 经 济 的 互 联 互 通 。 新 加 坡 企 业 正 在 不 断 开

拓 中 国 市 场，尤 其 是 中 西 部 市 场 。 目 前，新 加 坡

在 中 国 西 部 地 区 共 有 1000 多 个 项 目 。 当 然 ，跟

全 国 范 围 内 的 新 加 坡 投 资 相 比 ，西 部 所 占 的 比

重 仍 然 非 常 小 ，因 为 东 部 沿 海 城 市 有 更 完 善 的

基 础 设 施 和 更 成 熟 的 扶 持 政 策 。 但 我 们 相 信 ，

西 部 有 着 更 广 阔 的 市 场 和 无 穷 的 潜 力 。 现 在 ，

新 加 坡 正 不 断 推 进 中 国 西 部 市 场 的 开 发。

新中两国合作领域涉及食品、金融等，在人才培

训、现代服务业、水务管理等其他领域也可以加强合

作。中国最近在上海建立了自由贸易试验区，新加

坡也有一个自由贸易港，我们在这方面有一些经验，

双方可以寻找合作的空间。

在经贸往来中，两国政府应该相互学习。中国

目前经济发展迅猛，创新意识很强，譬如中国在铁路公路建设方面有很多经验，非常值得新加坡学习，

所以新加坡在中国有很多友好合作城市。我们也希望借鉴中国的经验，对新加坡经济进行调整。我们

期许，此次 APEC 会议为新中贸易提供更多合作机会。
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编者按：银杏泛黄，丹枫飘红。金秋时节，中国进入“APEC 时间”：2014 年亚太经合组织领导

人会议周活动在北京拉开帷幕，亚太地区 21 个经济体领导人和代表将再次聚首。接受《中国贸

易报》记者专访的多国驻华使节也借 APEC 会议召开之际，表达了对亚太经合组织这一亚太地区

级别最高、影响最大、机制最完善的经济合作组织的肯定，传递了共建亚太区域一体化的信心。

驻华使节寄语 2014APEC 北京峰会

俄罗斯驻华大使安德烈·杰尼索夫：

自成立以来，APEC 为中俄合作提供了重要平

台，双 边 及 与 地 区 国 家 之 间 的 经 贸 合 作 不 断 深

化。近年来，中俄关系快速发展为双方扩大投资

和金融合作注入新动力，俄中贸易关系一直保持

着良好的发展势头。双边贸易在 10 年中增长了近

3 倍，并在去年达到了近 900 亿美元。越来越多的

俄罗斯公司开始在中国开展自己的业务活动。传

统的中国市场对俄罗斯的石油天然气公司、冶金

公司，以及化工、煤炭、运输、旅游、林业和渔业公

司具有吸引力。迄今为止，我们已经完成了一系

列大规模的经济合作项目。

至于说到双边经贸关系中的贸易保护主义，

俄罗斯和中国的相关机构之间早就建立并实施了

预警、防止贸易摩擦和协商的机制。除此以外，我

们两国都是世界贸易组织的正式成员，我们有义

务避免针对组织成员采取贸易歧视性措施。

俄罗斯一直在不断完善自身的投资环境，为

此制定了“国家创业指导”方案，即由俄罗斯企业

家根据国内外最成熟的实践经验，自行制定能够

改善企业经营条件的措施清单。俄罗斯还不断扩大相应的法律框架，制定了一系列建立公私合营体

系和广泛使用特许经营协议的法案。同时，俄罗斯还创建了经济特区，在这些经济特区中，我们为外

国企业的经营提供了许多便利条件，比如税收优惠等。

泰国驻华大使馆商务公使庄派吉：

自 1989 年 成 立 以 来，APEC 就 成 为 亚 太 地 区

各方探讨和交流的平台。泰国是 APEC 的创始成

员之一，APEC 市场对泰国十分重要。2013 年，泰

国 同 APEC 成 员 的 贸 易 总 额 达 到 3181.5 亿 美 元，

约占泰国对外贸易总额的 66%。随着泰国不断完

善 投 资 推 广 政 策，进 一 步 改 善 国 家 的 基 础 设 施，

泰国将继续成为 APEC 成员体中最具潜力的投资

目的地之一。

泰方会积极配合支持本届 APEC 会议，泰国总

理、相关政府机构官员和大型企业代表都会出席相

关论坛。泰方希望 2014APEC 会议圆满成功，东道

主中国再塑国际化大国形象。

在 APEC 成员中，中国应该成为泰国企业的投

资地首选。这有几个因素：一是中国市场大，经济发

展平稳。中国的生产能力强，原材料丰富，投资政策

优惠，同其他国家签订了许多合作框架协议，对投资

者拓展第三国市场很有帮助；二是中国地域广大，进

入中国市场，方便进入中国的周边国家，打开周边市

场；三是中国企业科技创新能力强，中泰企业可以共

同开发新产品、新技术，共同开拓第三方市场。

服务业是中泰未来合作的新领域。泰国服务业发达，无论是餐饮、酒店还是按摩业，都能达到国际

水准，“泰式微笑”是泰国服务业最著名的招牌，其魅力在于微笑背后那份发自内心的真诚和友善。通

过双方合作，相信中国的中小城市的服务业也可以达到国际化水准。

印尼驻华大使馆经济处公使衔参赞福来迪：

APEC 峰会对于印尼来说非常重要，印尼 80%

的对外经 贸 都 在 与 APEC 成 员 间 展 开 ，56% 的 投

资 来 自 于 APEC 成 员 ，79% 的 国 际 游 客 也 来 自

APEC 成 员 。 所 以，印 尼 方 面 组 织 了 强 大 的 阵 容

参 加 今 年 的 APEC 会 议 ，希 望 藉 此 峰 会 ，能 够加

强与其他 APEC 成员的合作，也希望更多的中国企

业赴印尼投资兴业。

印尼拥有丰富的能源、木材、香料等，这些都

是中国与印尼能够开展合作的资源基础。印尼还

有 上 千 万 华 人，其 中 一 些 在 印 尼 政 坛、商 界 等 取

得了卓越的成就。虽然这两年中国与印尼贸易额

有所下降，但两国贸易互补性强，再加上两国政府

的推动，相信三五年内贸易额一定会稳中有升，合

作前景光明。

除了矿产资源外，印尼还有中国人最喜爱的境外

旅游目的地之一——巴厘岛，以及数百处古代王国遗

址和遗迹、宫殿和博物馆等，旅游资源丰富。为了鼓励

中国游客搭乘印尼鹰航空公司客机前往印尼，印尼简

化了签证申请流程，在飞机上即可办理签证。

2014 年 APEC 峰会，是印尼寻找投资合作的大好时机。印尼政府已经认识到自身在投资许可申请

系统方面存在不少问题，没有一站式服务体系，存在官僚作风且手续繁杂。因此，佐科·维多多政府将

简化有关投资许可证手续。而且，印尼投资协调委员会还专门设立了“中国部”，以满足中国投资者的

需求，使他们能够在一个部门里办完对印尼投资的各项手续。


